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Без малого три тысячи человек с инвалид-
ностью (2947)  проживает сегодня в По-
чинковском районе, и подавляющее боль-
шинство из них – 2822 человека - являются 
членами районной организации ВОИ. Это 
весьма показательный результат успешной 
работы местной «районки».

А цифры эти прозвучали  в отчётном докладе 
председателя организации Риммы Дьяковой за пер-
вое полугодие на очередном пленуме Починковской 
районной организации ВОИ, который она представила 
своей команде. Вместе с членами президиума и акти-
вистами организации её доклад слушали заместитель 
главы районной администрации А.В.Судаев, член об-
ластного Совета ветеранов войны и труда Н.Ф.Родин 
и начальник Управления ПФР по Починковскому райо-
ну В.А.Власов.

За прошедшее полугодие заметно обновился со-
став председателей первичек, и это положительно 
сказалось на работе «районки». Была много сделано 
для устранения недостатков в деятельности организа-
ции, отмеченных на предыдущем пленуме, в декабре 
2016 года, заметно пополнились ряды «воишников». 

Среди основных задач, стоящих перед президиу-
мом на ближайшее время, Римма Никитична назвала 
активизацию работы с молодежью, расширение пе-
речня мероприятий культурно-массовой и спортивно-
оздоровительной направленности. Многие из этих 
мероприятий будут приурочены к 30-летию Всерос-
сийской организации инвалидов, подготовка к которо-
му идет полным ходом..

Впрочем, об этом более подробно рассказала за-
меститель председателя районной организации ВОИ 
А.А. Голубева. Она, в частности, познакомила участ-
ников пленума с условиями и графиком предстоящих 
смотров-конкурсов, объявленных по этому случаю об-
ластным правлением ВОИ.

На пленуме было заслушано также сообщение за-
ведующей отделением дневного пребывания КЦСОН 
Починковского района И.И.Барановой, которая рас-
сказала о возможностях, предоставляемых отделени-
ем людям пенсионного возраста и инвалидам, посе-
щающим группу отдыха, и ответила на вопросы.

–  Моя мама - труженик тыла, - получил,  
наконец,  долгожданный ответ  на очередной 
звонок. -  Сейчас поищу  удостоверение… 

И вот уже председатель районной орга-
низации Татьяна Кондратьева записывает 
за мной имя героини: Погодина Фаина Ива-
новна.  Ура! Есть еще один повод  убедить-
ся, что в нашей организации много достой-
ных людей.  

Телефонные переговоры и электронная 
переписка с ее сыном Игорем,  в конце кон-
цов, завершаются успехом.  Именно от Иго-
ря Алексеевича пришли  материалы о жизни 
мамы Фаины.

…Эта дочка в семье Сорокиных  - с ули-
цы Интернациональной - родилась  в зна-
менательный для всего Советского государ-
ства день - 7 ноября. В годовщину Великой 
Октябрьской революции да еще на улице с 
таким названием -  столько счастливых при-
мет сразу!

 Девочку назвали Фаей  - с греческого 
«блестящая, сияющая». И все члены семьи 
с тех пор звали ее Фаечкой – она стала тре-
тьей девочкой у Сорокиных и младшим ре-
бенком в семье.   До сих пор Фаина Иванов-
на помнит песенку, которой поддразнивали 
«пролетарскую» малышку: «Нас три сестры, 
одна за графом, другая – герцога жена.  А я, 
всех младше и красивей, простой морячкой 
быть должна». 

В самом же деле, «дворянской судьбы» 
не досталось ни одной сестренке. Старшая 
Мария работала шофёром на ГАЗе, средняя 
Вера стала учителем начальной школы в 
Сормове.  

Глава семьи  Иван Михайлович у со-
седей  пользовался уважением: чапаевец! 
Уступая просьбам, он, случалось, расска-
зывал, как служил в знаменитой чапаевской 
дивизии,  участвовал в боях на Восточном 
и Юго-Западном фронтах Гражданской вой-
ны. После демобилизации работал на 21-м 
заводе, потом его взяли составителем поез-
дов на Горьковскую железную дорогу. 

Мама Любовь Ивановна работала в мо-
лодости на мельнице известного нижегород-

распевали частушки, 
которые сами же и со-
чиняли:  «В колосках 
полынь большая, впя-
тером не вытащишь, 
урожай такой богатый, 
лучше и не вырас-
тишь!»

Работы было мно-
го, но все знали: фа-
шисты бомбят родной 
автозавод   и долг пио-
нера - помогать фрон-
ту, приближать победу.

К концу Великой 
Отечественной войны Фая закончила семи-
летку. Планы на взрослую жизнь она давно 
уже решила связать с воспитанием малы-
шей. Поэтому сразу поступила в Горьков-
ское педагогическое училище.  

После первого курса в 1946-м поработа-
ла на даче в деревне Елховка и еще боль-
ше утвердилась в своих планах. Получив 
диплом, сразу же устроилась воспитателем 
в детский сад № 82 Горьковского масложир-
комбината. 

Страна восставала из руин, рабочих 
рук не хватало. Не все мужчины вернулись 
к станкам, поэтому женский труд оказался 
востребованным как никогда. Детские сады 
оказались переполненными. Под надзором 
Фаины было столько малышей, сколько  по 
нынешним меркам  лишнего было бы и для 
двух детсадовских групп. 

Бытовые трудности, с которыми сталки-
вались в послевоенные годы дети и подрост-
ки, государство пыталось компенсировать 
теплом и лаской в  учреждениях воспитания 
и образования. Требования к условиям в яс-
лях и садиках: к культуре общения, к гигие-
не, к питанию - все повышались. Доходило 
до парадоксов. Фаина Ивановна вспоми-
нает, что дошколят даже кормили кетовой 
икрой, которую они, кстати, чаще всего не 
воспринимали как годный в пищу продукт – 
прежде такого не пробовали! 

Рос опыт, повышался профессиона-

ского купца Башкирова. Пела в церковном 
хоре во Владимирской церкви - той самой, 
которую позже снесли, чтобы на ее месте 
построить… цирк.

Фаечка родилась в 1928 году. Своему 
сыну Игорю много лет спустя она расска-
зывала, что ничем не отличалась от любой 
советской девочки. Помогала родителям, 
сёстрам, дружила и мечтала. Одной из её 
подруг была известная позже актриса Люд-
мила Хитяева, которая жила на соседней 
улице Луначарского. Ходили на пляж, ката-
лись на качелях в канавинских двориках. Но 
вот на танцы строгий папа Фаю не пускал, 
берег свою младшенькую пуще всех. И толь-
ко на новогодние балы, да еще на несколько 
особо красивых праздников девочки ходили 
во Дворец культуры имени Ленина.

Когда началась война, Фаина Погодина 
закончила пятый класс. В их школе №55 ор-
ганизовали группу для помощи колхозу. 

- Со мной поехали подруги, с которы-
ми было ничего не страшно, - вспоминает 
Фаина Ивановна. -  Пятнадцать девочек и 
двенадцать мальчиков привезли в село Ве-
тошкино Гагинского района. Наша руководи-
тельница Нина Фадеевна всегда подбадри-
вала ребят и подставляла плечо в трудную 
минуту. А было реально трудно. Если бы 
мама узнала, в каких условиях мы живём, 
ни за что бы меня не пустила: нас отправи-
ли жить в пустой свинарник. Мы с шутками-
прибаутками вымыли его, вычистили, наби-
ли соломой матрацы, нанесли полыни для 
травяного духа… 

Каждое утро маленьких помощников на 
телегах увозили на поля за пять километ-
ров. Они собирали колоски после комбайна, 
складывали их в скирды, сушили сено. 

В баню не водили, мыли в болотистом 
озерке.  В обед к похлёбке давали хлеб с 
чередой, на ужин - подгнившую картошку. 
В саду, который гордо величали «баронский 
участок», разрешали обирать ягоды и горох. 

Дети засыпали сразу, как только голо-
ва касалась подушки. Но на веселье сил 
все равно хватало. Ходили по деревне и 

√   Твои люди, ВОИ! Была я и Петрушкой на празднике

В своей организации мы стара-
емся объединить людей с помощью 
разных интересных дел.  Проводим 
спортивные, музыкальные и другие 
культмассовые мероприятия в наших 
коллективах. Не забываем поздрав-
лять юбиляров, ветеранов боев, тру-
жеников тыла, детей войны, ветера-
нов труда, детей с инвалидностью.

А к тем, кто не может самостоя-
тельно передвигаться, активисты 
сами приходят домой. Добросердечно 
поговорят,  что-то посоветуют,  поде-
лятся опытом и по части лечения… 
Это очень благотворно действует на 
больного человека.

За три года, что я возглавляю рай-

«Обзвоните, пожалуйста, всех членов первичной организации: новичков и старожилов. 
Уточните, кто имеет отношение к военным действиям или  к обороне страны», – такую 
просьбу услышал я в канун Дня Победы.

Эта обаятельная дама пережила столько, что хватило бы на несколько уникальных судеб.

лизм.  Фаина Ивановна уже в роли заведую-
щей открывала детский сад  № 210 – самый 
современный по тем временам. 

- В те годы воспитатели-педагоги долж-
ны были уметь всё, чтобы дать будущим 
труженикам Советского государства как 
можно больше, - рассказывает она. – За 
36 лет работы в дошкольном образовании 
была я Петрушкой  на празднике, была Де-
дом Морозом и другими сказочными  персо-
нажами.  Энтузиазм  поднимали сами дети: 
их любопытные глаза, восторженные улыб-
ки, те колоссальные перемены, которые 
происходили в маленьком человеке с трех 
до семи лет. 

Труженик тыла, специалист высокой 
квалификации, верная подруга, любимая 
мама, мудрая свекровь,  добрая бабушка -  
вот как можно озаглавить этапы жизни этого 
человека женщины,  которую и в ее 89 лет 
можно назвать удивительной женщиной. И 
все же это не только этапы жизни. Это части 
ее души – широкой и светлой.

…Завтра снова возьму в руки список 
номеров и телефонов. Ведь на нашей улице 
столько уникальных людей!

Владимир АНДРЮШИН, 
председатель  

п/о Автозаводского РО ВОИ

В нашей Навашинской  район-
ной организации 15 первичек. 
Среди их лидеров нет ни одно-
го равнодушного человека. На 
плечах этих добросердечных 
людей лежит основная тя-
жесть повседневной работы. А 
ведь у них самих такие же фи-
зические проб-лемы, они тоже  
не блещут своим здоровьем. 
Думаю, и благодаря этому 
они имеют столько терпения, 
мужества и силы – оказывают 
своим подопечным конкрет-
ную помощь, проявляя внима-
ние и сочувствие.

онную организацию, мы создали ан-
самбль «Лейся, песня», без которого 
теперь не обходится ни одно меропри-
ятие.   Кто-то  посещает клуб «Каба-
чок». Кто-то поет в хоре ветеранов….

Наши инвалиды занимаются 
адаптированной гимнастикой, скан-
динавской ходьбой и эти командные 
встречи  очень сплачивают коллектив. 
Мы с удовольствием ходим в бассейн: 
из каждой пары занятий одно бесплат-
но, другое – за половину стоимости.

Каждый год нам предоставляют 
возможность отдохнуть на чудесной 
турбазе – на берегу озера Свято.  Све-
жий воздух, изумительная природа с 
вековыми соснами и волшебная води-
ца святого озера  буквально оживляют 
тело и душу всякого отдыхающего.

Вывозим  людей на экскурсии в 
соседние города, хотя это дается нам 
с каждым годом все труднее. Пробле-
мы с транспортом…

Многие посещают школу право-
славного просвещения при отделе-
нии дневного пребывания. Беседы в 

школе - очень интересные и познава-
тельные. Проводит их отец Виталий 
и куратор З.Б.Серегина. Посещаем 
местный музей.

Стараемся поддерживать друже-
ские отношения с соседними  район-
ными организациями ВОИ: Выксы, 
Кулебак, Вознесенского. Недавно про-
вели спортивную встречу с физкуль-
турниками Выксы. Скоро предстоит 
«Битва хоров», подготовкой к кото-
рой активно занимается заместитель  
председателя нашего правления С.В. 
Третьякова – эта «битва» пройдет у 
нас в Навашино.

Надеемся, что все добрые почи-
ны этого года  активно разовьются  в 
2018-м – юбилейном году ВОИ.  Мы 
приглашаем на День рождения нашей 
организации всех, кто  готов  с нами 
дружить и помогать в этом очень нуж-
ном и благородном деле.

Людмила ЛИПКИНА, 
председатель  

Навашинского РО ВОИ  

А юбилей всё ближеПусть 
развиваются 
почины


